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10 月 22 日上午，任志强召开媒体见
面会宣布其即将卸任北京华远地产董
事长，并表示，他还将继续担任中国房
地产协会、房地产研究会副会长，全联
房地产商会执行会长，阿拉善生态协会
会长和中国金融博物馆书院院长 5 个职
务。其实，10 月 21 日晚，任志强已发布
微博表示即将退休：“还有一个月，要等
股东大会。但今天已经公告了新董事

人选。咱准备也改行弄点学术研究，当
个啥作家”。这是继王石淡出万科、冯
仑卸任万通之后，中国地产界的又一热
点话题。

任志强素有“任大炮”之称，因为在
任志强的舆论阵地中，宏观政策调控往
往是其最为激烈的“攻击”目标，其强大
的话语权甚至让有关部门也显得狼狈
不堪。比如 2010 年 4 月 20 日，房地产调
控国十条发布，4 月 21日，任志强就在博
客发表了上万字的博文，差不多是指着有
关部门的鼻子骂调控政策的愚蠢。2011
年，住建部等多个参与房地产调控的部门
称要对以“限购 ”、“限价”为代表的楼市
调控效果进行测评，任志强即炮轰住建
部，称“干脆灭了房地产业 ，重回福利分
房”。此亦闹到满城风雨。

不过这次“全退”，任志强似乎想开

了许多事。在 21 日晚的微博中，他多次
提及退休后的计划。任志强称，自己要

“享受生活”，“咱准备也改行弄点学术研
究，当个啥作家，哈哈。”他表示，自己“退
一步海阔天空啊”，要给年轻人更多的机
会，“咱转公益了，保留一颗年轻的心”。

任志强精彩语录

我没有责任替穷人盖房子，房地产开
发商只替富人建房。

公开房屋成本，就如同让开发商公开
自己老婆的胸部有多大。

历史证明房价永远都是上涨。
买不起房就该回农村。
房价可以控制人口增长和控制人口素

质。
工资在涨，GDP在涨，房价不涨就不对。

（网易）

任大炮退休 欲改行当作家

在手机触屏上设置一笔连成的
九宫格图案，登录时画一下设定的
图形，这就是“手势密码”。近日，微
信6.0正式上线后，除了新增潮爆朋
友圈的“小视频”外，微信“钱包”也
做出了全新改版，可设置“手势密
码”。17日，微信公众号“微信派”发
布了八大微信钱包“手势密码”，被
网友喻为“神锁屏”。

“8大微信钱包‘手势密码’，美
哭了系列，供君欣赏！”17日，微信公
众号“微信派”发布了八大微信钱包

“手势密码”，此微信立刻在朋友圈
中被疯转。记者在微信中看到，每
一个“手势密码”下面，都配上相应
的图片和文字，以及绘制的方法，并
且对其难易程度还进行了排名。其
中最复杂的一款，当属“南海莲花”，
线条相互交错，旁边还写着“请勿轻
易尝试绘制此图形”的话语。其他
的七种“手势密码”，根据由易到难
依次为“后羿射日”、“鲁班锁”、“织
女纺艺”、“木牛流马”、“诸葛连弩”、

“电光人音墙”、“磁暴线圈”。90后
网友“夕日流年”对此评价道：“这些
锁键真的太难了，简直就是‘自虐’
的节奏”。

记者对 20名网友进行了随机
调查，其中 73%的网友偏爱简单型
的“手势密码”，27%的网友更热衷复
杂型的“手势密码”。安全专家万仁
国在接受记者采访时表示，“手势密
码”和密码锁一样，都是为了防范他
人轻易打开自己的手机。除非是手
机本身存在漏洞，或隐私信息存放
在SD卡上，一般情况下，“手势密码”
都是可以起到保护作用的。

万仁国认为，出于对手机的安
全性的考虑，设置的“手势密码”最
好不要过于简单，复杂的图案有助
于防止“手势密码”的破解。此外，
在使用过程中，还要注意及时清除
解锁痕迹和解锁时不要被其他人窥
视。万仁国还表示，如果忘记解锁
密码，在解锁密码错误输入5次后，
机主可以使用PIN码或者登录账号
来清除解锁密码，这样对数据不会
产生影响。如果连PIN码或登录账
号密码都记不清了，且手机不存在
清除密码的漏洞，则只能以刷机的
方式来解锁，而刷机则需要专业的
手机维修人员来处理。

（重商）

九宫格里画“花”

手机解锁图案
美哭了

这些解锁图案像不像花朵？

大佬谢幕：

新浪陈彤离职 华远任志强退休
数次“被离开”的陈彤这次

真的离开了。10 月 22 日上午，
以“老沉”活跃在新浪微博上的
他，以一条近千字的长微博瞬间
激起千层浪：“即将告别新浪”。

陈彤是谁？从他的官方职
位来说，他是新浪执行副总裁、
新浪网总编辑；对不少新浪人来
说，他是他们口中的“老沉”；对
曾经的部下来说，他对工作的严
格程度让一些老部下离开新浪
后仍对他“心存敬畏”。

告别一个时代，10月22日，
在陈彤作别新浪后，这句话在网
络被反复提及。

2009年8月28日，新浪启动微博测试，
成为国内最早推出微博服务的门户网站，陈
彤仍是背后的捉刀者。借助新浪微博在隔
年4月用户数火速突破千万大关，以及姚晨
等微博大 V的火热，新浪在 WEB2.0时代同
样占据一席之地。

但随后陈彤屡屡被传出“架空”传闻，关
于他离职的消息更是多次流传。而每次，都
是以辟谣告终。

似乎是一个“狼来了”的故事，这一次陈彤
真的选择和他待了17年的新浪公司告别。在
新浪官方昨日的声明中，陈彤的离职是因为

“个人原因”，同时他还将担任新浪发展顾问。
在一些业内人士看来，陈彤的离开不难

理解。2000年成功上市以来新浪股价曾经
历高峰但至今不温不火；曾经引以为傲的微
博业务在今年实现独立上市后仍面临着商

业化过快的后遗症，而受到微信等移动端新
媒体的影响，微博的活跃用户数持续下降。

“门户网站同样成为了传统媒体。”互联
网专家谢文表示，在移动互联网迅速发展的
这几年，新浪缺乏创新，没有实现门户业务
和微博业务的良好结合，当前同样需要思考
如何转型。

“说实话，我没想到这么快。”从新浪离
职后，仍和陈彤有着不少联系的王磊说他深
知陈彤对新浪有着浓厚的情结，“我并不觉
得他要彻底离开，无论是现在的微信、曾经
的门户网站还是更早之前的传统媒体，内容
为王总是没错”。

22日，关于陈彤的去向有各种揣测，小
米、360 纷纷“上榜”。“未来，是改变，不是
告别”，22日的“告别信”中，陈彤用这么一
句话做了“留白”。 （北京）

中国网络新闻“教父”

中国网络新闻“教父”，是陈彤见
诸媒体最常被加注的一个前缀。

“我零六年入行，新浪是我的第
一份工作，那时候陈彤对我们来说就
是‘标杆’。”已成为一家科技公司管
理人员的王磊（化名）对记者说。

陈彤、丁磊、张朝阳，对不少互联
网圈的人来说，这几个名字几乎代表
了一个“时代”，那个新浪、网易、搜狐
等门户网站并驾齐驱、人们上班后第
一件事就是打开网站浏览新闻的时
代。

1997 年春节刚过，还在人大新
闻系读着研究生的陈彤在朋友位于
中关村的小公司里第一次拨号上网；
也是在这一年，网络论坛、BBS盛行，
4月他加入当时新浪旗下四通利方
体育沙龙论坛，成为一名编辑；几个
月后，至今仍保持“中国互联网历史
上最具影响力中文帖”纪录的《大连
金州没有眼泪》在论坛登出；第二年，
陈彤正式加盟新浪，并在这之后的十
多年里一直是新浪门户网站内容的

“总把关”。
“24 小时滚动报道”、“专题报

道”，这些如今已成为不少网络媒体
司空见惯的报道方式，却是在 1998
年世界杯期间由陈彤和当时的新浪
团队首次在国内提出。

伴随这些报道方式日渐成熟，新
浪网牢固确立了在全球中文网的内
容优势，与网易、搜狐在WEB1.0时代
携手“笑傲江湖”。

“他会出现在每一个 UC 群里，最开始
每次看到他的头像亮起，真的会心头一
颤。”现在在一家网络媒体、曾经在新浪门
户网站就职的一位记者笑着说，当时新浪
的内部交流仍采用企业内部UC系统模式，
大家按照频道不同分成不同群组，而“老
沉”的严格是公认的，“倒不是害怕，而是立
马自个儿就绷紧了神经，准备接受提问”。

王磊告诉记者，他对“老沉”印象最深
刻的一次面对面沟通其实并不那么愉快，
因为那一次他被罚钱了。原因是他编辑的
一篇文章标题出了问题，“单纯从内容上
看，标题并没有任何歧义，但‘老沉’认为作

为一篇行业稿来说，标题不全面。”王磊说
尽管钱不算多，可警示作用却让他一直记
到了今天。

对文字锱铢必较、因为错别字生气、选
题不满意更是会发飙，除了这些坊间流传
的“段子”，陈彤那一头乱发，也令不少新浪
员工印象深刻。

“‘老沉’穿着倒不会很随意，可总顶
着大‘鸟巢’。”2010 年毕业进入新浪工作
的小武说，一次公司年会前，他们私底下
还开玩笑地讨论“老沉”会不会因为要上
台“捯饬”一下头发，结果陈彤还是顶着一
头乱发出现在大伙儿面前。

“严格”和“乱发”

离开但不告别


